

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:16

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 05 de Agosto de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Presión por “Sí” al Cafta

- +Mayoría de diputados usará “soberanía del plenario” si presidente se niega a discutirlo
- +Critican a sandinistas por reproches tardíos, pues estuvieron en las negociaciones

+Turismo de Ometepe afectado por sismos

- +En algunos hoteles la demanda bajó en un 95 por ciento, sin embargo, muchos turistas dijeron que fue una experiencia “emocionante”

+Anulan Ceni por quiebras bancarias

- +La Contraloría General de la República (CGR) denunció de nulidad la emisión por el Banco Central de Nicaragua (BCN) de casi seis mil millones de córdobas en Certificados Negociables de Inversión (CENI), que respaldaron la quiebra de cinco bancos entre el año 2000 y el 2002.

El Nuevo Diario

+Miedo y zozobra

- +Concepción activo, Maderas generando sismos y población desesperada
- +Barcos y lanchas listas para ecuación masiva
- +Minsa refuerza con brigadas médicas y medicinas
- +Gente “con el Credo en la boca” por incertidumbre

+“Fue terremoto en el Gran Lago”

- +Director de Ineter asegura que de haber sido el epicentro en Ometepe, hubiera sido catastrófico
- +Señala que comunidad científica local está sorprendida, pues no tenían ningún registro de fallas geológicas activas en el fondo del Cocibolca

+Cesárea exitosa a mujer en estado de muerte cerebral

- +Después la desconectaron
- +Quedó en coma cuando tenía 15 semanas de embarazo
- +Mientras le prolongaban artificialmente la vida, el bebé creció en su vientre

+“Arreglo en cuatro días o paran unidades”

- +Llegó la esperada amenaza de buseros
- +Siguen barajándose opciones que de una manera u otra caen sobre la población
- +Nadie profundiza en torno a costos reales de la carrera por pasajero

+Clonan en Corea al primer perro

- +Se llama “snuppy” y ya es historia
- +Experimento abre camino a la cura de dolencias humanas, pero despierta inquietudes entre los expertos

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:16

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

La sociedad armada.

“Algunos analistas consideran que el armamentismo civil es consecuencia de la violencia política y las guerras civiles que el país ha sufrido a lo largo de toda su historia, pero con mayor intensidad en los últimos 30 años. Al respecto cabe recordar que cuando terminó la última guerra civil, en 1990, una enorme aunque no especificada cantidad de armas fue distribuida entre los seguidores civiles del Frente Sandinista. Ahora bien, a estas alturas del tiempo la mayor parte de las armas que están ilegalmente en poder de personas civiles no se usan con fines políticos, sino para actividades de la delincuencia común, pero también para defensa personal y protección domiciliar, ante el aumento de la criminalidad y la falta de recursos de la Policía Nacional para combatirla y disuadirla de manera más efectiva. Como sea, lo que se desprende del informe sobre el armamento en poder de la población civil de Nicaragua es que se debe continuar el programa de desarme voluntario, pero al mismo tiempo hay que reforzar la acción policial de decomiso de armas, que obviamente es más efectivo. Y fortalecer la capacidad de la Policía Nacional para que cumpla mejor sus funciones de guardián del orden público y protectora de la seguridad de los ciudadanos comunes y corrientes”.

Caricaturas

La Prensa

Chanchera II (Armada)

¿LEV DE ARMAS?
NADIE PUEDE REQUISAR
A UNO QUE TIENE
“IMPLINIDAD”



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Con el DR-Cafta aprobado...(Antonio Lacayo)

“Es cierto que el DR-Cafta traerá costos asociados, los que como sociedad deberemos enfrentar con la creatividad que nos ha caracterizado en muchas ocasiones, y para ello lo mejor será afrontarlo unidos, como una sola familia, conscientes de que toda otra forma de hacerlo sólo nos traerá

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:16

PAG - 3 -

mayores frustraciones. El DR-Cafta debe ser visto como una oportunidad, la que nos exige una serie de acciones que no pueden seguir postergándose, y que deben pasar a ser el centro de las decisiones de las instituciones del Estado. Llama poderosamente la atención que mientras el Presidente de Cuba, Fidel Castro, clama a voces porque se levante el embargo impuesto a Cuba, y pueda ese país comerciar libremente con Estados Unidos, algunos simpatizantes suyos en Nicaragua piden que aquí se rechace el DR-Cafta y se promueva una suerte de autoembargo ante Estados Unidos. Da la impresión que se quiere dañar la economía, ahora que gobiernan los liberales, para aumentar el descontento del pueblo y subir así las posibilidades del FSLN de regresar al poder en las próximas elecciones. Los diputados tienen una gran responsabilidad: enfrentar a lo inmediato la decisión que implica el DR-Cafta, votando sí. En Nicaragua, votar no, o posponer su aprobación, sería una irresponsabilidad, por la cual, sin duda, los votantes los harían responsables a ellos y a sus partidos políticos. Sólo unidos al mundo desarrollado, produciendo y exportando más, vamos a alcanzar el bienestar nacional que nuestro pueblo merece”.

La victoria de Yatama. (Miguel González y Dolores Figueroa)

“La sentencia de la CIDH encontró como responsable al Estado de Nicaragua por la violación del derecho a las garantías y protección judiciales, así como los derechos políticos y el derecho de igualdad ante la ley reconocidos en la Convención Americana sobre Derechos Humanos “en perjuicio de los candidatos propuestos por Yatama”. La exclusión de Yatama formaba parte de un acto deliberado y excluyente, calculado cuidadosamente por los partidos del pacto, el FSLN y el PLC desde mediados de 1999 y consumado con la reforma a la Ley Electoral en enero del 2000. La trascendencia de la sentencia debe así ser vista como una importante victoria nacional democrática en contra de las acciones que los partidos del pacto han venido fraguando para imponer las decisiones de sus caudillos sobre el derecho a la libertad y la participación política de los nicaragüenses. La sentencia de la CIDH en el caso de la demanda de Yatama parece expresar con claridad el mensaje que recientemente transmitió el Informe de Desarrollo Humano 2005. Las Regiones Autónomas de la Costa Caribe, elaborado por el PNUD: “Los habitantes de las regiones autónomas quieren ser actores del progreso y de la democracia nicaragüenses. Pero quieren serlo desde lo más propio y valioso: desde su memoria, sus identidades, desde su historia, la particularidad de sus entornos físicos y desde la urgencia de sus propios problemas y desafíos”, así como desde sus propias formas de organización política. La victoria de Yatama en la Corte Interamericana es, así, una victoria nacional antipacto, democrática, indígena y costeña”.

Cartas al Director

DR-Cafta. (Mauricio Peralta)

“A las diputadas sandinistas, Alba Palacios y Rita Fletes, les pregunto:

¿Por qué tanto odio contra el DR- Cafta? Ya no se acuerdan cómo nos desgraciaron durante su gobierno al firmar “convenios comerciales”, en 1980 con Bulgaria (26 de marzo), RDA (31 de marzo), Rusia (19 de marzo) y Checoslovaquia (4 de abril)? Es decir cuatro convenios en un año. Ninguno lo sometieron a referendo. ¿Por qué ahora lo quieren hacer para DR- Cafta? Aquellos tratados

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:16

PAG - 4 -

comerciales sólo miseria, racionamientos y deuda externa trajeron a nuestro pueblo. DR- Cafta sin lugar a dudas no será tan terrible, como aquéllos”.

El Nuevo Diario

La agricultura nicaragüense y el TLC con los Estados Unidos. (Alejandra Ehlers)

“La agricultura nicaragüense tiene problemas de integración productiva, heterogeneidad, falta de infraestructura en materia de irrigación, transportes, almacenajes, carreteras y caminos; además debe afrontar altas tasas de intereses, los bajos precios del mercado internacional, la falta de valor agregado al producto, entre otras, muchas dificultades. Es por eso, que estos aspectos deben ser tratados dentro de las negociaciones, dándole prioridad al sector agrícola, ya que de él depende el mercado consumidor nicaragüense. Igualmente, debemos de considerar las tremendas discrepancias que existen dentro de las empresas nicaragüenses y las del exterior, especialmente en los niveles de productividad y eficiencia, ya que muchos se preguntan, si Nicaragua podrá competir dentro del marco del TLC. En conclusión, el Tratado de Libre Comercio ratificado por el Congreso norteamericano hace unos pocos días, nos traerá graves consecuencias al país y a todos los nicaragüenses. Las instituciones estatales conocen el devastador desenlace de ratificar en estos momentos un tratado comercial; pero el querer “agradar” a los Estados Unidos los ciega totalmente. Me pregunto si el gobierno no ha considerado que nuestro país no cuenta con un buen período de lluvia y que muchas veces somos azotados por algún huracán o tormenta tropical de manera sorpresiva. Qué pasará con aquel contrato firmado por los pequeños productores de granos básicos y la empresa estadounidense que espera una cierta cantidad en los próximos meses. Seguramente no se podría sacar una cosecha exportable en cantidad y calidad, por lo que se verían obligados a perder la poca cosecha recogida y pagar un alto impuesto. El gobierno por su parte, no se vería afectado de ninguna manera, ya que ellos no apoyan a los pequeños productores, sino a aquellos que tienen un poderío económico”.

Los nuevos movimientos sociales. (Bayardo Altamirano López)

“Es conveniente estudiar los movimientos sociales que van apareciendo en América Latina. Su fuerza llega hasta botar gobiernos. Sacuden a sus países. Ofrecen una nueva imagen de la política. Tienen rasgos comunes. Su territorialidad, su búsqueda de autonomía. Trabajan por revalorizar su cultura, su identidad. Disponen de capacidad para formar sus propios intelectuales, se preocupan por la organización del trabajo y la relación con la naturaleza y respetan el papel de las mujeres. Tres grandes corrientes políticas nacidas en esta región conforman la armazón cultural de esos movimientos. Las comunidades eclesiales de base vinculadas a la teología de la liberación, la insurgencia indígena con una cosmovisión distinta de la occidental y el guevarismo revolucionario. Los movimientos más significativos son los Sin Tierra en Brasil, Pachacutic de los indígenas ecuatorianos, zapatistas en México, guerreros del agua, cocaleros bolivianos y los piqueteros argentinos. Pese a las diferencias espaciales y temporales que caracterizan su desarrollo poseen rasgos comunes que responden a problemáticas que atraviesan a todos los actores sociales del continente. Forman una sola familia. Ayúdenme a encontrarlos en Centroamérica”.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:16

PAG - 5 -

Democracia para ganar soberanía. (Alejandro Aguilar Altamirano)

“Aunque la carencia de soberanía de las tres últimas administraciones es algo que no requiere ser demostrado por evidente, aún conviene, a propósito del artículo de Amaru, esbozar algunas reflexiones con el ánimo de contribuir a repensar la relación entre democracia y soberanía, que en mi opinión, resulta un poco más compleja. En todo caso, el nudo gordiano de Nicaragua no es sólo la carencia de soberanía, ni siquiera la falta de un “Estado, Social y Democrático de Derecho” en el sentido de la Ley Fundamental de Bonn. Ojalá fuera ese el problema. Lo verdaderamente grave es que teniendo una población y un territorio, no tenemos un auténtico Estado. Tenemos a don Daniel, a don Arnoldo, a don Miguel, a don Enrique. Cada uno agitando a sus grupos de leales, con sus escudos, sus lanzas, sus trajes, todo para conseguir una buena parte de la cosecha, la caza y la pesca realizada por el resto del pueblo. Así que digámoslo claramente: como nación carecemos de soberanía tanto como de un Estado. Y necesitamos construir un verdadero Estado. Es cierto que tenemos un administrador que formalmente eligió una mayoría y unos cuantos funcionarios que designan el resto de los dones, pero eso no es razonablemente un Estado. Pero volviendo a la relación entre soberanía y democracia en nuestro caso concreto me pregunto: ¿fue realmente soberana Nicaragua de 1979 a 1990? ¿De verdad cree alguien que nuestra soberanía no estuvo condicionada por la confrontación Este-Oeste? ¿No es posible que se magnifique una imaginaria soberanía revolucionaria de 1979 a 1990 de la misma manera que advertimos la presencia de un imaginario democrático a partir de 1990? ¿Cuánto contribuyó el conflicto externo y cuánto el interno en la conformación de aquella mayoría silenciosa en febrero de 1990? ¿No es posible que frente a una elite revolucionaria cada vez más dedicada a conservar un estándar de vida lejos del sacrificio exigido a los demás, el pueblo decidiera salvarse a sí mismo, aunque para ello tuviera que dar la espalda a la revolución que tanto le había costado y en la que tantos sueños, anhelos y esperanzas había depositado? ¿Qué pasó en el 1996? ¿Y en el 2002? El debate sigue abierto”.

El abuso de los vehículos estatales. (Elmer Ramírez España)

“El abuso de los vehículos estatales ya no se da con frecuencia superficial, su porcentaje va en aumento y ganando espacios en todas y cada una de las instituciones gubernamentales, la responsabilidad por el cuidado y lo que representan los propios intereses no aparecen en la bitácora diaria o semanal de los vigilantes, claro, ellos deben cuidar de la solidaridad de sus amigos y en especial de sus jefes. Los recursos que la población genera se van al fondo del oportunismo y a la depreciación veloz y sistemática de los vehículos en cuestión”.

¡Sacá los billetes! (Carlos Ajax Fonseca Ramos)

“La situación de los SAM 7 siempre ha sido una cuestión de soberanía. ¿Cuánto cuestan los 652 misiles, que se planean destruir, al Estado nicaragüense? 6 millones doscientos nueve mil dólares. A nueve mil quinientos cada uno. Mientras, el 24 de noviembre de 2004 (END), analistas en la voz de Aldo Díaz Lacayo afirmaban: “Nos estamos quedamos indefensos”. Previo a la advertencia, el 25 de agosto de 2004 (END), Bolaños anuncia que USA premiará al ejército con 40 millones de dólares, a causa de la destrucción de los SAM7. Para comprar lanchas, patrullas, aviones, radares, entre otros equipos necesarios para enfrentar el narcotráfico. A estas alturas no ha llegado ni un bollo. Hasta la

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:16

PAG - 6 -

iglesia católica, en la persona de monseñor Eddy Montenegro afirmaba: “Sería bueno que estas naciones desarrolladas y poderosas (USA), que creen que su seguridad está en peligro, pues lo ideal sería que dijeran: hombre hacete ese gesto por la lucha antiterrorista, pero aquí te vamos a dar aunque sea unos helicópteros”; puesto que recuerda el sacerdote la falta que hicieron éstos para el Mitch y las labores de rescate (10 de noviembre de 2003. La Prensa). Por otro lado, Rumsfeld tenía prevista una visita para el 12 de noviembre de 2004, se especulaba que utilizaría a Nicaragua como una plataforma que transportaría a toda Centroamérica un mensaje, que tendría como objeto incentivar a los países centroamericanos al desarme (Teoría del General retirado Hugo Torres. 30 de octubre de 2004. END). Mejor, hay que pensar bien las cosas; y si es tanto el apuro, que al menos se saquen los billetes”.

El mito del comercio y la ayuda. (Dani Rodrik)

“El comercio y la ayuda se han convertido en palabras de moda a nivel internacional. Una mayor asistencia (incluyendo la condonación de la deuda) y un mayor acceso a los mercados de los países ricos para los productos de los países pobres parecen estar en el primer lugar de la agenda global. En efecto, el debate hoy en día no es sobre qué hacer, sino cuánto hacer y qué tan rápido. En todo esto se pierden las claras lecciones de las últimas cinco décadas de desarrollo económico. Entre las más importantes destaca que el desarrollo económico está en gran medida en manos de las naciones pobres mismas. Los países que han tenido éxito en el pasado reciente lo han obtenido mediante su propio esfuerzo. La ayuda y el acceso a los mercados rara vez han desempeñado un papel crítico. No es claro que ampliar el acceso a los mercados y aumentar la ayuda constituyan el uso más productivo de capital político valioso en el Norte. El desarrollo se debe concentrar no en el comercio y la ayuda sino en mejorar el ambiente de política en los países pobres”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Presentarán denuncia por “Navidad Roja”. (Pág. 3 A)

+Un grupo de indígenas de Río Coco, Waspam, Región Autónoma Atlántico Norte (RAAN), introducirá ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) de la Organización de Estados Americanos, más denuncias en contra de una serie de operativos militares que realizó el Ejército Popular Sandinista (EPS) durante los años ochenta, incluida la denominada “Navidad Roja”, que dejó a cientos de desaparecidos.

+Nica se atrinchera en Miami para evitar deportación. (Pág. 9 A)

+Un nicaragüense, identificado como Iván Contreras, se atrincheró ayer por casi cuatro horas en su casa, en Miami, Estados Unidos con la esperanza de evitar que agentes de Inmigración lo detuviera y lo deportaran a su país de origen.

+Contreras estuvo encerrado en su casa móvil, ubicada en un campo para trailer, en el noroeste de Miami, desde las 8:00 a.m. hasta aproximadamente las 12:00 m. hora local, junto con su esposa, una mujer tetrapléjica y el hijo de ambos, de 15 años.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:16

PAG - 7 -

+Pendiente reforma al Presupuesto. (Pág. 5 B)

+Diputados todavía están esperando que el Ejecutivo mande la propuesta de reforma al Presupuesto del 2005

+Reforma será discutida después del receso parlamentario que concluye en septiembre

+Confirman apoyo petrolero. (Pág. 5 B)

+INE garantiza que renovación del Pacto de San José beneficiará este año al país

El Nuevo Diario

+Navarro: “Hay contradicciones en el PLC”. (Pág. 3 A)

+Reconoce que la relación con el FSLN está a prueba

+Confirma que posiciones se han acrecentado con el tema del TLC

+Tramita iniciativas de ley enviadas por Bolaños. (Pág. 4 A)

Dos iniciativas de ley, enviadas al Parlamento con carácter de urgencia por el Ejecutivo el pasado 29 de julio, fueron remitidas ayer a la Comisión Económica de ese Poder del Estado. Se trata de la iniciativa para la Ley de Sociedades de Garantías recíprocas para la micro, pequeña y mediana empresa de Nicaragua, así como la propuesta de reformas y adiciones a la Ley General del Medio Ambiente y los Recursos Naturales. En la exposición de motivos, Bolaños recuerda que la micro, pequeña y mediana empresa, representan más del 90 % del universo empresarial en Nicaragua, y se estima que aportan un 60 % del empleo total en el país.

+Bancada FSLN llama a marchar contra TLC. (Pág. 4 A)

La bancada del Frente Sandinista (FSLN) en la Asamblea Nacional, llamó a diversos sectores sociales, gremiales y sindicales del país, a protestar contra el dictamen de mayoría que a favor de la ratificación del Tratado de Libre Comercio (TLC) suscribieron sus colegas liberales. Roberto González, invitó a los sectores organizados del país a visitar a los distintos diputados de sus departamentos, para persuadirlos a rechazar ese tratado. Gustavo Porras, anunció que la primera movilización llegará al Parlamento la próxima semana.

+Nicaragua clama por una aprobación urgente del DR-CAFTA. (Pág. 12 A)

+Carta de la Ministro de Fomento Industria y Comercio (MIFIC), Azucena Castillo, a la Junta Directiva de la Asamblea Nacional.

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal CDNN

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora

Invitado: Josefina Ramos (Ex Magistrada de la CSJ)/Haroldo Montealegre (Precandidato Presidencial por el PLC)

Tema: Caso Arnoldo Alemán/ Propuesta como Precandidato

Josefina Ramos explicó que hay amparo contra resoluciones judiciales cuando la resolución está dictada por un tribunal que no es competente como se dio en el caso del doctor Arnoldo Alemán.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:16

PAG - 8 -

Agregó que la sala penal uno no es competente para resolver sobre una resolución administrativa ya que la única competencia la tenía la doctora Roxana Zapata en base al acuerdo 111 de su nombramiento que la CSJ le dio para que cumpliera una función de ejecución y vigilancia penitenciaria.

Ramos considera que la sala penal uno es incompetente para conocer este caso porque ningún tribunal puede resolver sino tiene el expediente de la causa y la sala penal uno del tribunal de apelaciones no tenía en su poder el expediente administrativo que se había levantado en el sistema penitenciario, en el instituto de medicina forense y en el juzgado de la juez Zapata, "entonces ellos no tenían ninguna competencia para examinar este expediente porque no lo tenían".

Explicó que el doctor Alemán se ampara porque este tribunal es incompetente y no esta integrado como legalmente lo establece la ley, ya que la sala esta integrada por la doctora Marta Lacayo, Silvia Rosales y Enrique Chavarria y la doctora Marta Lacayo no aparece firmando la resolución.

Haroldo Montealegre piensa que es necesario que en Nicaragua haya un libro blanco sobre el poder judicial porque hay magistrados y jueces que cometen prevaricato constantemente. Es necesario para que se sepa como actúan los jueces y cuál es su conducta.

Canal 11

Programa: **Causa Común**

Presentador: Eduardo González

Invitado: Herty Lewites (Precandidato Presidencial)

Tema: Coyuntura Política.

Herty Lewites dijo que Daniel Ortega va perdiendo cuadros históricos que inciden en la vida del sandinismo.

Lewites manifestó que para rescatar el sandinismo lo más importante era un sandinismo ubicado dentro de una alianza para conseguir el poder y hacer otra etapa del partido. Reitero que tienen tres casillas a la orden e indicó que no se une con el APRE, lo que no quiere decir que si tienen que hacer una gran alianza nacional dentro de un programa de Gobierno que coincidan que va ser a favor de los pobres van hacerlo.

Canal CDNN

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Guillermo Mejía y Sandra Mejía (directivos de NETUR)/ Donald Méndez y Fernando Cardenal (Movimiento 25 Aniversario)

Tema: Promoción del Turismo/ Cruzada nacional de alfabetización

Canal CDNN

Programa: **Problemática Nacional**

Presentador: Adán Bermúdez/Leonardo Cárdenas

Invitado: Dean García Foster (Director de Negocios Comerciales del MIFIC)

Tema: Beneficios del CAFTA



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:16

PAG - 9 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO

Radio YA

Programa: **EL Super Reportero**

Presentador: Sergio Miranda

Invitado: Mario Rivera (Secretario general de la Juventud Sandinista 19 de julio)

Tema: Reorganización de la Juventud Sandinista 19 de julio de cara a la toma del poder

Miranda dijo que la coordinadora social se encontraba reunida planificando la estrategia de oposición al TLC. Según Miranda las acciones estarán enfocadas en protestas callejeras que se iniciarán a partir del próximo lunes.

NOTICIAS DE TV

+El diputado sandinista Rene Núñez dijo que es lamentable que no haya disposición del Gobierno para sentarse a conversar y buscar una solución a los problemas pendientes. Instó e hizo un llamado al Gobierno a que reflexione y que busquen como darle solución a los problemas del país a través del diálogo. **(TV Noticias, Canal 2)**

+El Presidente Bolaños y el equipo de Gobierno se reunió con la bancada Azul y Blanco con quienes trataron el tema del TLC y otros temas económicos. Los miembros de la bancada Azul y Blanco ratificaron la disposición de los votos para ratificar el TLC. **(100% Noticias, Canal 63)**

+La Junta Directiva Nacional del Comité Pro Derechos Humanos del expresidente Arnoldo Alemán quedó está tarde reactivada y conformada por diez militantes del PLC y está vez volverán a insistir en la violación de los derechos humanos ya que las medidas legales no han funcionado. La ex primera dama, María Fernanda Flores de Alemán, dijo que están esperando que actitud va tomar la sala uno del Tribunal de Apelaciones y como van a reaccionar los tres magistrados sandinistas a la reacusación que hizo la defensa para que en caso que no se den por recusados proceder a denunciarlo públicamente y presentar la denuncia ante los diferentes comités de derechos humanos, ante la Procuraduría de Derechos Humanos a nivel nacional e internacional porque una vez más la justicia para Arnoldo Alemán no funcionaría. Flores de Alemán reitero que nunca ha habido entre el Frente Sandinista y el PLC un pacto, lo que se han dado son disposiciones de sentarse a platicar y llegar a un consenso por la estabilidad del país. Por su parte Donal Lacayo Núñez externó que los magistrados de la sala penal uno del Tribunal de Apelaciones son sandinistas, de tal manera que ellos responden a la justicia sandinista. Dijo que tienen la esperanza que se revoque todo lo actuado en el tribunal de Apelaciones. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Miembros de la bancada liberal negaron que exista un pacto con el Gobierno y Estados Unidos a cambio de una amnistía para el expresidente Arnoldo Alemán tal como lo denunciara el Frente Sandinista. María Dolores dijo que el Frente Sandinista está buscando excusas para chantajear y atacar al PLC. Por su parte Noel Ramírez dijo que una vez que se sienten las tres partes en la UNICA están dispuestos a discutir cualquier tema siempre y cuando se respete la Constitución. **(Noticiero CDNN; Canal 99)**

+El analista político Carlos Tunerman dijo que como miembro del Movimiento por Nicaragua rechazan

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:16

PAG - 10 -

la resolución que emitió la juez Roxana Zapata, ya que consideran que no se puede estar manipulando la justicia y que el expresidente Alemán está siendo procesado por el delito de lavado de dinero el que según la ley 285 no admite estos privilegios. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+La expresidenta del CSE, Rosa Marina Zelaya, externó que la partidización le está haciendo daño al Poder Electoral y el hecho que los magistrados sean electos de partidos políticos. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La dirección de atención a partidos políticos del CSE no reconoce la renuncia y sustitución de los "lilas" como directivos del PC. Los conservadores exigen que sean los magistrados del Poder Electoral quienes decidan sobre este conflicto y no la dirección de partidos políticos. **(TV Noticias, Canal 2)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua